

# LA FLOR DE LA MANCHA

fábrica de harinas  
panificadora

## DOMINGO

# PASTOR

ALCAZAR DE SAN JUAN

### Problemas nacionales

## El Estatuto de Cataluña y el separatismo de los catalanes

Voces agrias y de odio, de rencor profundo, suenan de nuevo contra Castilla y el resto de España, en las ciudades, villas y lugares del antiguo Principado. Y no son esta vez las voces desafiadas de unos grupos de incomprensivos e indocumentados las que nos amenazan con los más fieros males si no aprueba el Parlamento, —cuya soberanía quieren mediatizar a pesar de haberla acatado en el ya celeberrimo Pacto de San Sebastián— el Estatuto tal como ellos lo quieren, sino también las de los caciques máximos de la Izquierda con su *Avi* al frente los que a cada momento pregonan a cuatro vientos que no les importa nada el Parlamento, el Gobierno, ni las leyes de la Nación española: y aún hace muy pocos días declaraba el señor Maciá terminantemente «que aprobasen o no las Cortes Constituyentes el Estatuto, en la forma en que estaba redactado, se aplicaría íntegro tal como había sido votado por el pueblo catalán» ¿Está esto claro?... Tanto que lo que quieren los señores dirigentes de la política catalana, es preparar la independencia total de aquella región del resto de España; y no son solo los primates de la Izquierda, que van de pesca a río revuelto, sino también masas de catalanes, educados en odio a España, del que no se recatan de hacer alarde ni en presencia de las autoridades representantes del Gobierno Nacional, ni de los soldados de la República española, tremolando la bandera catalana y luciendo en las solapas los colores de dicha enseña con la solitaria estrella del separatismo.

Somos nosotros acérrimos partidarios de una autonomía amplísima para los pueblos y regiones con personalidades definidas, con un idioma propio, con sus antiguas leyes y costumbres, y aún admitimos el llamado por los catalanes hecho diferencial. Pero lo que no podemos admitir ni siquiera sufrir resignados, es que una región protegida hasta la exageración por todos los Gobiernos nacionales, (a la que en estricta justicia hay que reconocer la inteligencia, cultura y laboriosidad indiscutibles de sus hijos,) se ponga por montera los intereses generales de España y de un modo hasta suicida para ella misma, se enfrente con los demás españoles para decirnos que no

quiere nada con nosotros... A excepción de las pesetas que nos saca vendiéndonos los paños de Sabadell y Tarrasa, como si fueran ingleses. Y eso, nó.

Si quieren la independencia porque se creen superiores por aquellas peregrinas teorías del Dr. Robert, que hablan de la superioridad de los cráneos catalanes y del mayor peso de los cerebros, que se la concedan con todas sus consecuencias, pero colocando previamente en la otra orilla del Ebro, una línea fiscal, que no permita el paso de un solo metro de tela... y ya se verá muy pronto cómo vuelven a entrar en razón esos locos de atar que fanfarronean inconscientemente en el periódico «Nosaltres Solts» (Nosotros Solos) y los que, llevados de un odio feroz a todo lo español menos a nuestras pesetas, cantan a grito pelado a todas horas en las calles y plazas de Cataluña ese himno criminal, más propio de un pueblo fanático y salvaje que de hombres tan cultos como los catalanes, que se titula «Els Segadors», en cuya letra se incita al asesinato en masa de los castellanos.

## LA TROPICAL

CERVECERIA MODERNA

Economía, Higiene, Comodidad  
Los mejores mariscos

CASTELAR, 11

VISITELA

## FUTBOL

C. D. Español de Madrid, 1; C. D. España local, 3

Confome estaba anunciado, la tarde del domingo, se celebró el encuentro entre los dos equipos que encabezan este reportaje, cuyo resultado como también queda señalado fué el de 1-3 a favor de los locales.

Aunque el público que acudió al campo—no excesivo por lo elevado del precio de las localidades—llevaba en sí grabada una desconfianza enorme ante lo sucedido con los «célebres valencianos» esa pesadilla no necesitó de muchos minutos después de comenzar el partido para quedar desvanecida. El Español, dió un rendimiento muy eficaz, tan eficaz, que pocos equipos como él

Odiosterno a Castilla,  
y a los castellanos;  
bajad al llano segadores  
¡Vamos a degollarlos!

Esa enormidad quiere decir la letra de ese himno infame que cantan en medio de las Ramblas, ¡hasta muchos de los que después, cuando vienen a Castilla con el muestrario en la mano nos dicen que en Cataluña todos nos quieren mucho!

Repetimos que somos decididos partidarios del federalismo, mas en este caso concreto, tenemos que preguntar: ¿A dónde vamos por el camino emprendido? ¿se va al desmoronamiento de España convirtiéndola de nuevo en una serie de pequeños Estados o república de guardarrropia para que puedan lucir la ministerial casaca unos cuantos señores «de cerebros superiores» y no pocos besugos de secano?...

Mediten los gobernantes de la República lo que se debe y puede conceder a Cataluña en armonía con los legítimos intereses de España y piensen en las consecuencias funestísimas que puede traer la aprobación del Estatuto en la forma que pretenden los señores de la Izquierda, teniendo en cuenta que, antes que nada, está el supremo interés de la madre España; una, única, indivisible e intangible en su integridad territorial.

JUAN GONZALEZ PARAMOS  
Alcázar, abril 1932

## La Guitarra

Guitarra, guitarra mía,  
la que comprende mis duelos,  
la que sabe mis quebrantos,  
la que a compás de mi pecho  
suspira si yo suspiro,  
se estremece si yo tiemblo,  
goza con mis alegrías,  
llora con mi sufrimiento  
y mi amargura comparte  
si junto al borde del lecho  
con caricias amorosas  
para meditar la dejo,  
mientras temblando en el aire  
va disipándose el eco  
que en sus cuerdas de oro gime  
porque me matan los celos.

¡Guitarra, guitarra mía,  
guitarra! ¡Cuánto te quiero!  
El vibrar de tus bordones  
despierta en mí los recuerdos  
de aquellas noches tranquilas,  
de aquellas noches de ensueño,  
en que tejí una plegaria,  
loco de amor, en un huerto  
perfumado por jazmines  
que en fantástico misterio  
se iban abriendo a los sonos  
de tu cantar hechicero,  
en la claridad de plata  
de la luz de los luceros.

Y te quise tanto, tanto,  
guitarra de mis tormentos,  
que para siempre grabados

en las líneas de tu cuerpo  
quedáronse ya, indelebles,  
cual abrasadores besos  
por suave amor embriagados,  
la caricia de mis dedos.

Tú has sido la pregonera  
de mi romántico anhelo;  
a tí, como a buena madre,  
pedí mil veces consejo;  
tú me acompañaste siempre,  
y en venturoso embeleso  
calmaste con tus cadencias  
el afán de mis deseos  
y la fiebre de las horas  
en que sintiendo el aliento  
de aquella mujer morena,  
de profundos ojos negros,  
hiciste que la cantara,  
envueltas en tus lamentos,  
coplas que, cual mariposas  
temerosas en el vuelo,  
plegaban sus alas leves,  
junto al calor de tu seno.

Por tí, por las dulces notas  
que nacieron al rasgueo  
de tus virginales cuerdas  
alcé los ojos al cielo  
pidiendo, mientras vibraban,  
para mis males remedio.

Tú eres mi dicha y mi gloria;  
por tí vivo y por tí muero;  
olvidé, por tí, traiciones;  
por tí, soy un hombre bueno..

¡Guitarra, guitarra mía,  
guitarra! ¡¡Cuánto te quiero!!..

JOSE LUIS VALVERDE

teros cumplieron. En la tripleta central hubo un debut, Marquín, quien desarrolló un juego destacando descaradamente, pues trabajó como un loco, salvando muchos peligros y avances de los enemigos.

Los defensas Tejera y Tomás, hicieron un juego arriesgadísimo — como ellos saben hacerlo cuando quieren— Paquillo hizo magistrales paradas, recibiendo justas ovaciones. También en este sentido no quedaron mal parados Sarrión, Menéndez y Sarrioncillo, muy especialmente este último, en quien el público vé al futuro fenómeno del equipo en que se alinea.

Los tantos fueron marcados: El único de los madrileños por Moraleda.

Los tres nuestros estuvieron a cargo, dos de Sarrión y uno de Menéndez.

El árbitro regular.  
C. D. Español: García; Zugazaga, Arturo; Guerrero, Jaso, Roncero; Villafuerte, Campeón, Moraleda, Alvarito y Romero.

C. D. España: Peco; Tejera, Tomás; Tolosa, Marquín, Angel; Juan, Sarrión, Menéndez, Pepillo y Armengod.

REMPSA

Los mejores jabones,  
LA PURA

## Economía en el hogar, Jabón «LA PURA»

EN TOMELLOSO

Pide dinero al cura y hace frente a la Guardia civil

El cura párroco don Vicente Borrell, recibió días pasados un anónimo amenazándole de muerte si no depositaba en determinado sitio del cementerio 25.000 pesetas.

Avisó a la Guardia civil y ésta le aconsejó que acudiera al lugar señalado.

La benemérita se emboscó convenientemente y a poco apareció un sujeto a quien dió el alto.

El individuo en cuestión hizo frente a los guardias, quienes se vieron obligados a disparar, hiriénndole de dos balazos.

Resultó ser el vecino Saturnino Palomo, que iba a por el dinero que creía había dejado el cura.

20 PTS.!

Solo le costará llevar una buena permanente de la

PELUQUERIA DE SEÑORAS

«LA MODERNA»

Cabo Noval, 25, Tel. 29 ALCAZAR